

****English version below****

Pressemitteilung

Ein Dinosaurier zu Weihnachten? Besser, ein Dimetrodon! – Außergewöhnliche Online-Auktion gestartet

- [Catawiki](#), führender Online-Marktplatz für besondere Objekte, versteigert außergewöhnlich gut erhaltenes Skelett eines Dimetrodon
- Der fleischfressende Pelycosaurier lebte vor 290 Millionen Jahren
- Experten schätzen Wert des seltenen Fossils auf 450.000 bis 500.000 Euro, Interesse an Fossilien nimmt bei Sammlern immer mehr zu



Picture: https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Dimetrodon_grandis_3D_Model_Reconstruction.png (CC by 4.0)

Berlin, 20. Dezember 2022 – Er war ein schneller Läufer mit imposantem Rückensegel, das wie eine Klimaanlage funktionierte, hatte seinen letzten öffentlichen Auftritt in den Jurassic-World-Filmen und könnte bald sein Zuhause wechseln. [Catawiki](#), führender Online-Marktplatz für besondere Objekte, bietet Sammler*innen und Fossilienliebhaber*innen die Gelegenheit, ein nahezu [vollständiges Skelett eines Dimetrodon](#) zu ersteigern. Millionen von Jahren alt und auf dem Sammlermarkt besonders beliebt, nimmt das Interesse an Fossilien immer mehr zu: Sogar Leonardo DiCaprio besitzt einige.

Gefährlicher Zweizahn aus der Permzeit

Der Fleischfresser lebte vor 290 Millionen Jahren und gehört zur Art der Pelycosaurier, die noch vor den Dinosauriern die Erde bevölkerten. Mit zwei Metern Länge und 250 Kilo Gewicht war er ungefähr so lang und schwer wie ein Motorrad. Überreste des Reptils wurden bisher in den USA und Kanada entdeckt, der erste Nachweis innerhalb Europas war 1999 ein Fund in Thüringen.

Auktion mit Seltenheitswert

Das Fossil auf Catawiki wurde im Red Bed Rattlesnake Canyon in Texas gefunden und zwei Jahre lang aufwendig zusammengesetzt und restauriert. Die jetzige Auktion hat echten Seltenheitswert. *“Es ist das erste Mal, dass wir so einen einzigartigen und außergewöhnlichen Fund im Rahmen einer*

Online-Auktion anbieten können. Ein solches Skelett gab es seit Jahren nicht mehr auf dem Markt. Der Dimetrodon ist zu 70 Prozent vollständig, was selten vorkommt und zudem sehr gut erhalten“, erklärt **Frederic Lacombat**, Catawiki-Experte für Fossilien. „Seit der T-Rex "Stan" 2020 für die Rekordsumme von 27 Millionen Euro verkauft wurde, sind Fossilien nicht mehr nur als Teil einer Sammlung interessant, sondern auch als Investition oder Dekorationsobjekt.“ Käufer*innen der Fossilien sind private wie öffentliche Sammlungen und Museen oder Privatpersonen. Den Wert des Dimetrodon schätzen die Catawiki-Experten auf 450.000 bis 500.000 Euro. Nach dem Erwerb wird das Skelett von einem Paläontologen am neuen Aufenthaltsort zusammengesetzt und nimmt dann ungefähr den Platz eines 3er-Sofas ein. Der Dimetrodon ist das Herzstück einer [umfassenden Fossilien-Auktion](#) auf dem Online-Marktplatz.

Weitere Highlights sind ein sehr [langes Mosasaurier-Skelett](#), eine in Bernstein [konservierte Feder](#) und ein beeindruckendes [Elefantenvogel-Ei](#).

Mehr über Dimetrodon

Namensgebend für das Reptil sind die unterschiedlich geformten Fangzähne, die den Dimetrodon („zwei Arten von Zähnen“) zu einem besonders gefährlichen Jäger machten. Es gab ihn in verschiedenen Größen. Der Dimetrodon hatte - anders als Dinosaurier - die Beine seitlich wie bei einem Krokodil und war ein schneller Läufer. Auffällig war sein ausladendes Rückensegel. Die großen Hautlappen wurden von langen knöchernen Stacheln gestützt, beeindruckten Gegner wie potenzielle Partner und halfen der Urechse vermutlich bei der Wärmeregulierung. Bei der Untersuchung der Wirbel fanden Wissenschaftler*innen sogar Indizien, die sie als frühe Vorläufer in der Entwicklung der Wirbelsäule deuten, wie sie auch bei heutigen Säugetieren vorhanden ist.

Über Catawiki

Catawiki ist der führende Online-Marktplatz für besondere Objekte, um den persönlichen Leidenschaften nachzugehen. Jede Woche werden über 75.000 Objekte versteigert – jedes einzelne geprüft und ausgewählt von Catawikis hundert internen Experten, die auf Kunst, Design, Schmuck, Mode, Oldtimer, Sammlerstücke und vieles mehr spezialisiert sind. Bis heute hat die Plattform über zehn Millionen Objekte verkauft und allein im Jahr 2021 einen Umsatz von fast einer halben Milliarde Euro erzielt. Entdecken Sie besondere Objekte auf [catawiki.com](#) oder laden Sie die App herunter.

Pressekontakt

Dr. Stefanie Bickert | stefanie.bickert@tonka-pr.com | +49 (0)176 588 51 839

Lena-Marie Kern | lena-marie.kern@tonka-pr.com | +49(0)176 1577 9241

Press release

A dinosaur for Christmas? Even better, a Dimetrodon! - Unique auction started

- Auction of an exceptionally well preserved skeleton of a Dimetrodon started on [Catawiki](#), the leading online-marketplace for special objects
- The carnivorous pelycosaur lived 290 million years ago

- Experts estimate the value of this rare fossil at 450,000 to 500,000 euros; fossils among the most searched-for objects within collector market



Picture: https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Dimetrodon_grandis_3D_Model_Reconstruction.png (CC by 4.0)

XX, 20th December 2022 - Ever heard of a Dimetrodon? The prehistoric reptile was a fast runner with an impressive back sail that helped him regulate his body temperature, a bit like a very ancient air condition. It made its last public appearance in the Jurassic-World-movies and could soon be changing homes. Why? Because, Catawiki, the leading online marketplace for special objects, is offering collectors and fossil lovers the opportunity to bid for a nearly complete [skeleton of a Dimetrodon](#). Millions of years old and particular popular on the collector market: Even Leonardo DiCaprio owns one of them.

Dangerous two-tooth from the Permian period

The carnivore up for auction lived around 290 million years ago and is the most familiar example of a pelycosaur that inhabited earth even before the dinosaurs. At two metres long and weighing around 250 kilos, it was about as long and heavy as a motorbike. Remains of the reptile have so far been discovered in the USA and Canada, the first evidence inside Europe was a find in Germany in 1999.

Auction with rarity value

The fossil on Catawiki was found in Red Bed Rattlesnake Canyon in Texas, USA and took two years to assemble and restore. The current auction has real rarity value. *"It is the first time we have been able to offer such an exceptional and unique find in an online auction. Such a skeleton hasn't been seen on the market for years. The Dimetrodon is 70 percent complete, which is rarely to be found and very well preserved."* explains **Frederic Lacombat**, Catawiki expert on fossils. *"Since the record sale of the T-Rex "Stan" in 2020 for 27 million Euros, fossils are not only seen as a piece of a collection but also as an investment or as a decorative piece."* Buyers of the fossils are private as well as public collections and museums or private individuals. The Catawiki experts estimate the value of the Dimetrodon at 450,00 to 500,000 euros. After the purchase, the skeleton will be assembled by a palaeontologist at its new location and will then take up about the space of a 3-seater sofa.

The Dimetrodon is the centrepiece of a [unique fossil auction](#) on the online marketplace. Other highlights include a very long [Mosasaur skeleton](#), a [feather preserved in amber](#) or an impressive [elephant bird egg](#).

More about the Dimetrodon

The reptile was named after its two sorts of differently shaped teeth, which made the Dimetrodon ("two kinds of teeth") a particularly dangerous hunter and ranged in length. Unlike dinosaurs, it had its legs at the side like those of a crocodile and was therefore a fast runner. Its impressive back sail stood out. The large skin flaps were supported by long bony spines, impressed opponents as well as potential mates, and probably helped the reptile regulate its heat. When examining the vertebrae, scientists even found evidence for interpreting the bones as early precursors in the development of the spine also present in mammals.

About Catawiki - Please add your local boiler plate & contacts -

Catawiki is the leading online marketplace for special objects to pursue personal passions. Each week, over 75,000 objects are auctioned - each reviewed and selected by Catawiki's hundreds of in-house experts specialising in art, design, jewellery, fashion, classic cars, collectibles and more. To date, the platform has sold over ten million objects and generated sales of nearly half a billion euros in 2021 alone. Discover special objects on catawiki.com or download the app.